



CCOO de Industria realiza en Zamora una jornada sobre el despoblamiento en el medio rural.

El encuentro tuvo lugar durante la mañana del jueves día 4 de julio en la Ciudad Deportiva zamorana con la presencia de numerosos expertos en este campo.

CCOO industria CyL ha elegido Zamora para la organización de una jornada sobre “Despoblamiento en el medio rural, propuestas, repoblación y empleo”. La cita tuvo lugar durante la mañana del jueves día 4 de julio en la sala de conferencias de la Ciudad Deportiva de la capital zamorana. A la misma acudieron cerca de sesenta personas entre delegados, delegadas, y responsables sindicales de nuestra organización en la provincia de Zamora. El Acto inaugural corrió a cargo de Juan Manuel Ramos, secretario de Política Sindical y Desarrollo Federativo de **CCOO** industria CyL. Nuestro compañero puso de manifiesto un hecho que la mayor parte de la gente lo pasa por alto: “El mundo rural no es una postal”. Para incidir en “las pocas actuaciones eficaces de nuestros políticos que neutralicen el despoblamiento rural en nuestra tierra. O hacemos algo, y muy pronto, o el desierto demográfico en que ya se ha convertido Castilla y León, y muchas provincias de España, nos va a fagocitar. Por desgracia, el mundo rural en nuestro país está vaciado de servicios públicos, servicios privados y de derechos, y mientras no se revierta todo esto no hay solución a este grave problema”, sentenció.



Tras él, Romualdo Fernández, concejal de Urbanismo, Obra y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Zamora, dio la bienvenida a las personas asistentes a la jornada y disculpó la ausencia del alcalde de la ciudad, Francisco Guarido Viñuela, que por motivos de agenda no pudo acudir. Fernández puso sobre la mesa esta cruda realidad, “ya que nuestra provincia es una de las más afectadas por esta lacra en España, y todas las propuestas encaminadas a dar una salida a la misma serán bien recibidas por nuestra corporación”. **CCOO** lamentó la ausencia del resto de representantes de los grupos políticos municipales a esta jornada, “ya que se trataba de un asunto relevante para Zamora”.

Antonio Salvador, representante de **CCOO** de Zamora, acompañó al edil zamorano en el momento del saludo. Agradeció el esfuerzo a los compañeros y compañeras de **CCOO** industria CyL por este encuentro en tierras zamoranas. También aprovechó la reunión para demandar a las diferentes administraciones y la patronal zamorana un esfuerzo para establecer empresas transformadoras en el mundo rural, “y así dar valor añadido a la producción agraria, crear empleo y evitar la despoblación de nuestros pueblos”.

Despoblamiento y Empleo

Una vez finalizadas las presentaciones se dio paso al eje central de la sesión centrada en el “despoblamiento y empleo”. El encargado de moderarla la mesa fue Miguel Ángel Brezmes, responsable de Política Industrial e Institucional de **CCOO** industria CyL. Aquí participaron Ángel de Prado, Patrono de la Fundación Abraza la Tierra, y Ana Morillo, de Viriatos Plataforma Ciudadana.

El primero hizo alusión a la gran movilización habida el pasado 31 de marzo en Madrid en defensa de la España vaciada, para demandar un compromiso firme por parte de los gobernantes españoles, de la Unión Europea y toda la sociedad para que se conciencie ante este grave problema. “Hay que poner este tema en la vanguardia de la agenda política, puesto que se trata de un auténtico problema de supervivencia”, zanjó.



Morillo apeló a la necesidad de una mayor solidaridad interterritorial a la hora de proceder a los fondos de cohesión. *“Hay que contribuir de forma decisiva, con políticas de verdad, no para la galería, para poner freno a este asunto. Para Castilla y León esto es una auténtica catástrofe demográfica. Contamos con varias provincias que tienen núcleos rurales con 8 habitantes o menos, y así no hay futuro”*, subrayó.

La clásica pausa-café fue aprovechada para llevar a cabo una rueda de prensa con los medios de comunicación de la capital zamorana para explicarles los pormenores de la jornada. En ella estuvieron presentes Javier Velasco, responsable estatal del Sector del Campo de **CCOO industria**, Gonzalo Díez, secretario general de **CCOO industria** CyL, y Antonio Salvador.

A su finalización entró en escena Paulino Herrero, presidente del Grupo de Acción Local ASOPIVA, para hablar sobre la Red de Áreas Escasamente Pobladas del Sur de Europa (SSPA). Este denunció que no existe una estrategia clara y coordinada entre las diferentes administraciones para poner frente al despoblamiento en este territorio. *“El diagnóstico existe desde hace ya tiempo, pero los que tienen la responsabilidad de poner las soluciones adecuadas no lo hacen. Y lo que es peor, los que gestionan los recursos y subvenciones para el campo no lo dedican como sería deseable”*, sostenía este hombre.



José M^a Díaz Bustamante, técnico del Gabinete económico de **CCOO industria**, fue el encargado de poner la visión de nuestra Federación en este asunto. *“El despoblamiento no hay que abordarlo como un síntoma, sino como una causa. Debido a la escasez de renta en el mundo rural, muy inferior al urbano, junto con la falta de servicios, la ausencia cada vez mayor de jóvenes y mujeres, el problema se acentúa. Con este panorama se habla mucho y apenas de hace nada para revertir la situación. Desde **CCOO industria** estamos convencidos de que la clave pasa por activar medidas concretas para fomentar el empleo. Y, además, una fiscalidad más ajustada a la realidad de los problemas del campo”*, manifestó.

Un pacto de Estado campo-ciudad

Fernando Fernández, experto en políticas agrarias y desarrollo rural, consejero editorial de la revista *“Soberanía Alimentaria”* y del Consejo Asesor de Municipios de Montaña, fue el encargado de hablar acerca de la imperiosa necesidad de crear un pacto de Estado campo-ciudad. *“Tenemos que empatizar emocionalmente con la gente de los pueblos. Hay que corregir la actual exclusión territorial del mundo rural. Tenemos la obligación, ya que se lo debemos, de abrir el campo para potenciar un nuevo asentamiento en nuestros pueblos dinamizando las sinergias que en ellos ya existen”*, indicó.



También hizo propuestas para llevar a buen puerto este planteamiento. *“El desarrollo sostenible del mundo rural es un buen punto de partida. Hay que fijar objetivos razonables desde la división del país en unas 60 o 70 comarcas operativas de verdad y dotarlas de recursos para que se dinamizen”*.

En esta misma línea habló Gonzalo Díez Piñeles en el momento de la clausura. Nuestro compañero retomó lo de caminar hacia un modelo energético sostenible, basado en una transición energética justa que ayude a reactivar el campo. Puso en solfa el modelo actual de la PAC, *“que como está concebida no sirve para frenar el despoblamiento, sino para el enriquecimiento de unos pocos. Las OPAs deben dejar de poner dificultades para que el dinero de la PAC llegue a los que de verdad lo necesitan. Que el nuevo SMI llegue íntegro a las personas trabajadoras por cuenta ajena del campo para asentar población”*, remarcó.



Díez Piñeles habló de la necesidad de apoyar a tres sectores estratégicos en esta tierra para reactivar el mundo rural: lácteo, azucarero y forestal. *“Todos ellos están en crisis y han sido mal gestionados desde la Junta y patronales. Hay que dinamizarlos para que sus beneficiarios lleven a cabo proyectos de vida con vocación de futuro en estas zonas. Las empresas se llevan el dinero que allí se produce, en vez de reinvertirlo en las comarcas rurales para que tengan vida”*.



ES EL MOMENTO!

CCOO
HICIMOS HACEMOS HAREMOS HISTORIA